

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 1 de 7

TRD: 100-02

ACTA No. 013
SESION ORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:15 horas, del trece (13) de marzo de dos mil dieciocho (2018) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – para realizar junta ordinaria del año 2018. La Presidencia del Concejal OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 3) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 4) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 5) GONZALEZ SERRANO ROMELIA
- 6) GUEVARA SANCHEZ ADOLFO
- 7) RENGIFO ARANGO JHON JAIRO
- 8) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 9) RUIZ OROZCO ERMES EDUARDO
- 10) SANCHEZ BARONA CARLOS ALBERTO
- 11) SANTAMARIA PERDOMO JHON JAIRO
- 12) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 13) VALENCIA MONTENEGRO JORGE ELIECER
- 14) VASQUEZ HUMBERTO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 012 del 12 de marzo de 2018
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 6.- Propositiones
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 012 del 12 de marzo del 2018. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 6.- Propositiones, no hay sobre la mesa.
- 7.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa. Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios, no hay ciudadanos inscritos.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: eh estado hablando con el doctor Tulio fuente Gerente del hospital y el nos ha traído una muy buena noticia, creo que frente a esa noticia que él nos está expresando debe la administración municipal como en efecto lo está haciendo acompañar para que ese propósito sea una realidad, un nuevo hospital en el municipio de Yumbo, un hospital que va a cumplir las funciones del nivel dos que tanto requiere nuestra municipalidad, esas si son las buenas acciones de esta administración si concreta y realiza la construcción de ese hospital y lo coloca en funcionamiento, a mí me

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 2 de 7

TRD: 100-02

parece señor Presidente de la importancia de citar al señor gerente del hospital del municipio de Yumbo para que nos informe al respecto de manera muy detallada en qué consiste esa construcción de esa hospital, más aún cuando el mismo me está expresando que el municipio de Yumbo es propietario de un lote de más de 9200 m² y que ese lote queda en seguida dónde está el centro recreacional el pulpo, él me informaba que los recursos vienen del departamento pero también cuál es la apuesta el municipio en esos recursos, porque tenemos que ayudar, pero a la vez con una representante a la cámara y senadores ya elegido hay que decirles a ellos que a través del ministerio de salud empiecen a llevar a cabo para la próxima legislatura en el proyecto de ley de presupuestos una partida para el hospital de Yumbo, en ese sentido también me parece importante entonces que está parte curativa empecemos a solidificar la vía constituirlo con ese propósito tan importante sin olvidar de que la Secretaría de Salud municipal tiene que seguir llevando a cabo el plan de atención básica en salud que en este sentido estamos muy flojos y la prestación del servicio que se está prestando por parte de la misma municipalidad es muy deficiente, es un punto de partida para que trabajemos esa dos diferentes actuaciones que le corresponde al Estado, en ese sentido tenemos que decirle a la Secretaría de salud ahora que va a venir a control por parte de esta corporación que está haciendo frente a eso, por ejemplo las promotoras de salud por qué no volvemos otra vez a tener promotoras de salud en diferentes corregimientos comunas cuando son ellas las que llevar a cabo precisamente toda su atracción para prevenir la salud,

El presidente dice: desde luego para el día 12 de abril el gerente del hospital también nos va a acompañar y hacemos esta pregunta y que nos explique bien cómo va el proceso.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Santamaría y dice: para ratificar la información que da el Concejal Adolfo Guevara en días pasados estuvo una reunión, una visita que tuvo la gobernadora el municipio de Yumbo y se hablaba con el señor alcalde de la importancia de ese nuevo hospital para el municipio de Yumbo, ya se tiene en lote designado para eso, en lo que está en seguida del pulpo, lo bueno es que la administración está en el desarrollo de los diseños una de las propuestas era esta administración tenía que comprometerse a hacer por lo menos la primera etapa, que consta de la parte de urgencias, se hablaba de una sala de cirugía, eso puede estar alrededor de 10,000 millones de pesos, hay una propuesta de que la gobernación coloca 5000 millones y la administración municipal de Carlos Bejarano como alcalde se comprometió a colocar otros 5000 millones de pesos, pienso que esta es una propuesta clara que se tiene que ser realidad en esta administración.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: exaltar la situación que se va a presentar en la construcción del nuevo hospital, la comunidad del municipio Yumbo lo requiera a gritos, donde se mejore la atención de otro nivel como las diálisis, quisiera tocar otro tema la seguridad en el municipio de Yumbo, en menos de un mes en la comuna 1 del barrio la estancia se han robado 6 vehículos en horas de la madrugada, es preocupante esta situación, lo más preocupante es que el vecino va a la una de la mañana decirles al CAI que hay unas personas que no son del sector y andan rondando dicho barrio, le dicen a tres policías y no hicieron nada, que iban a llamar al cuadrante y ese mismo día se robaron los vehículos, entonces no es falta de policía sino la reacción de la policía, creo que hay que oficiar señora secretaria lo que esta pasando en la comuna uno con la situación del hurto de vehículos en este sector y que la información se le ha dado al CAI.

El presidente dice: secretaria tomar atenta nota de la solicitud del Concejal.

tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar y dice: la noticia del hospital es muy importante para el municipio de Yumbo, sé y estoy convencido de que la vamos a sacar adelante, pero también hay una noticia que creo que para los habitantes de la comuna uno es importante, tiene que ver con la construcción de la plazoleta en el barrio las Américas, una obra de mejoramiento integral de Barrios que le va a cambiar la cara y entrada a nuestro municipio, este proyecto ya está en la realización de los diseños, ya el predio es 100% del municipio, son de las cosas importantes porque son obras que van a cambiar la cara de nuestro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa y dice: volviendo a la salud la verdad es que hacía varios días se venía tocando el tema no que no se quería traer aquí hasta que no hubieran hechos concretos, los estudios para el nuevo hospital, el predio lo tenemos pero tenemos que materializar la idea con los estudios, diseños con todo, pero aparte de eso la noticia no queda ahí creo que también se espera que ese predio cuando ya se construya el

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 3 de 7

TRD: 100-02

hospital nuevo en el municipio de Yumbo, ese predio se destine para construir digamos el centro de la justicia del municipio de Yumbo donde estén juzgados, Fiscalía, comisarías, si de que se construya ahí mismo en ese sector in CAI, porque yumbo no tienen si no la mega estación, también voy a volver a decirle al señor alcalde que posibilidad hay de recuperar, nos decían los padres de familia que ya no les gusta llevar los niños al parque porque hay un poco de gente metiendo vicio en los pasillos del alcaldía, porque no hay quien.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz y dice: señor Presidente exaltar la labor que se está haciendo con el proyecto para el nuevo hospital en el municipio de Yumbo, pero también quiero comentar que es la oportunidad de haber pasado estas elecciones es que tenemos la oportunidad grande de poder convertir a Yumbo en la primera zona industrial de Colombia, les he manifestado que en el plan de desarrollo departamental como en el plan de desarrollo municipal del municipio de Yumbo se encuentra radicado dos proyectos, uno de ellos es el puerto seco para el municipio de Yumbo y el otro el tema del aprovechamiento de los programas de energía renovable, los proyectos muy importantes para el municipio cuando hablamos de que la actualización del PBOT queremos incluir a la zona norte del municipio de Guadalupe a cementos San Marcos como la nueva zona industrial, los proyectos que se lograron desarrollar con base en un estudio que tiene el plan nacional de desarrollo, Yumbo con ubicación estratégica tiene la oportunidad hoy solicitándole a estos nuevos siete senadores, a estos trece representantes a la Cámara, señora secretaria le voy a dejar el proyecto para que se le envíe copia a cada una de ellos, están los dos proyectos, honorables concejales es la tarea de hacer gestión con cada uno de estos amigos a los cuales apoyamos y que hoy son congresistas electos, necesitamos que coloquen sus miradas en el municipio de Yumbo, para que Yumbo con el desarrollo y la gestión de estos proyectos puedan volverse la capital industrial de Colombia.

El presidente dice: secretaria tomar atenta nota a la solicitud de los concejales.

Tiene la palabra el concejal Andrés Cruz dice: en relación a tan importante noticia que estamos comunicándole el día de hoy sobre el tema de la salud, obviamente las administraciones pasadas están en mora de darle uno de los mejores regalos al municipio de Yumbo, cualquier tipo de emergencia médica tocaba trasladarla la ciudad de Cali, me parece supremamente importante que respalden este desarrollo, esta iniciativa de la administración municipal, el tema del agua, ahora la tarea es agilizar, que no nos vamos a quedar en la planeación, en los proyectos, en el estudio sino que aceleraremos estas acciones y que realmente las podamos hacer una realidad, totalmente de acuerdo que esos proyectos estratégicos los debe acompañar los congresistas electos, para poder jalonar los recursos necesarios de la nación, aparte de esto también quería mandar el mensaje a la policía del municipio de Yumbo, reportan en la emisora el asesinato de un menor de edad en la ciudadela Pizarro, el tema de la seguridad está presente en todo lado, creo que deberían de citar a un plan estratégico de seguridad, me pasé por el parque y ya es un descarado los menores de edad, están todos fumando en hilera sobre los corredores de la alcaldía, llega la policía y sólo aprenden mayor de edad, estos pelados se vuelven intocables, acá necesitamos la policía de infancia y adolescencia que haga la presencia, que sea permanente en el municipio de Yumbo, igualmente el parque de la familia sé que están en el proceso de iluminación y cerramiento del parque de la familia, por favor secretaria remítale esta información al secretario de paz y convivencia para que le coloquemos final tema el vicio de los corredores y los parques.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez y dice: quisiera abonar algo sobre el tema del hospital, en años pasados se nos ofreció el terreno donde funcionaba el seguro social y nosotros hicimos todo lo posible para que ese terreno se comprara, personalmente fui donde el alcalde de turno y no hubo poder humano para que compraran ese lote que ya estaba construido, y cumplía con las condiciones del ministerio de salud. De antemano había escuchado a la gobernadora y el alcalde ya nos dijo voy con toda en ese tema, o sea que eso ya es un hecho.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: primero las buenas noticia hay que resaltarlas, el tema de la construcción de un hospital de nivel 2 que es una necesidad para Yumbo hay que resaltarla, pero nosotros como Concejales tenemos una tarea que vas más allá de resaltar, porque buena la noticia pero ahora nosotros tenemos que estar muy juiciosos en la tarea de ayudar, contribuir para que eso se haga realidad, concejal Arturo Domínguez, en el debate que tenemos el 12 de abril que a usted le corresponde dirigir con

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: SC-CER23945 Certificado: SC-CER38514

	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 4 de 7

TRD: 100-02

el tema del hospital sería bueno de que ahí le incluyera las respectivas preguntas, para que de una vez el gerente del hospital se venga preparado y nos comience a aterrizar el tema del hospital, el alcalde tiene la buena intención pero hay que ayudarlo a que el tema se materialice, lo otro me parece una buena idea Concejal Alexander Ruiz, eso es lo que nos hace valer como Concejales, de verdad destaco con entusiasmo esa idea, esa propuesta, para eso estamos en el Concejo Municipal. Del centro de salud de la comuna 1 quiero invitar a la Secretaría de Salud que ese permiso se tiene que tramitar, ella tiene que ir a Bogotá, no nos podemos quedar parados con una construcción de esas y no ponerla a funcionar, también requerimos del centro de salud de la comuna 4, también requerimos de la organización del sistema educativo, que hacemos con tener empresas, oportunidades para proyectos cuando nuestra población no está preparada,

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz, reproduce un audio sobre el proyecto de la vía a la Orinoquia del 7 de marzo y dice: por eso tenemos que hablar con los amigos para que el proyecto de puerto seco se quede en yumbo y no otro municipio.

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: aquí nosotros hemos venido insistiendo hace rato, le hemos dicho a esta administración haga el estudio de la vocación del territorio donde va a pasar la vía Mulalo Loboguerrero, en estos momentos no lo tenemos y sin embargo miren como avanzan las decisiones departamentales y nacionales, la construcción de la vía Orinoquia del Pacifico, entonces que está sucediendo con la administración, se están durmiendo en los laureles?, Ya es hora de exigirle a esta administración que lleve a cabo el contrato de consultoría para que la vocación de ese territorio sea una vocación logística o industrial, o comercial, lo dirán los estudios pero no nos podemos quedar esperando qué otras actuaciones tanto legislativas como administrativas nos atropellen si nosotros nos relacionamos frente el tema correspondiente, por eso hay que exigirle a esta administración que haga el estudio correspondiente para que de esta manera no se improvisen las cosas como muy bien lo está expresando alguno de los Concejales, como también ya era hora que nosotros tuviéramos el plan de ordenamiento territorial y este es el momento en que ni siquiera tenemos el primer avance, como vamos a ordenar nuestro territorio si ni siquiera tenemos los ajustes correspondientes del plan básico de ordenamiento territorial, eso es otro llamado de atención que tenemos que hacerle a esta administración, porque de lo contrario entonces seguiremos viendo cómo se van construyendo cosas en donde va a generar impactos muy graves para nuestro municipio, pero frente a la salud hay que exaltar lo que en efecto he exaltado, la construcción de este hospital con servicios de nivel dos, pero se me estaba quedando en el tintero de que aquí hay actuaciones que se tiene que realizar pero que no las han realizado, la razones no las sé y aquí las hemos exigido, como por ejemplo la finalización de la construcción del centro de salud de la comuna uno, parece ser que la comunidad de la comuna uno fuera de categoría dos o tres, parece que no le sirviera a esta administración, antes al contrario necesitamos que ese centro de salud sea un verdadero centro de salud que atienda la gente especialmente de esa comuna tan importante de la municipalidad, en donde la mayores votaciones que se sacó para la representante a la Cámara, que se sacó para los senadores fue también de esa comuna y sin embargo el tratamiento tan malo que estamos haciendo frente a esa comuna al no posibilitar de que ese centro de salud donde se invirtieron más de \$1,800,000,000 quede como un elefante blanco, no podemos permitir eso, yo si quiero hacer un llamado a la Secretaría de Salud para que se pronuncie frente a eso, para que de una vez por todas diga aquí vamos a construir ese centro de salud, está bien las diferentes intencionalidades, esta bien los diferentes proyectos como el de la laguna de los patos, como el triángulo que se va hacer al frente de las Américas pero son proyectos todavía que no se han cristalizado, ni siquiera han iniciado, muy bien lo dice varia gente que ojalá esto no quede en palabrería, porque precisamente es eso lo que nosotros como Concejales en el día de mañana tenemos que pagar con creces, porque la gente no distingue que el que ejecuta es la administración y lo que nosotros hacemos es el control y las exigencias de que esta administración cumpla su deber ser, yo si quiero hacer un llamado en ese sentido, yo si quiero que la administración haga una reflexión en ese sentido, por eso le he dicho a la administración las cosas buenas aquí se las voy a alabar a exaltar, pero las cosas que veo en donde hay un tinte de ineficiencia aquí las voy a denunciar como en efecto lo estoy haciendo, por eso me parece importante señor Presidente que ese proyectó del hospital que me parece lo mejor, no está dentro del control político sino que tenga una fecha

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 5 de 7

TRD: 100-02

aparte y en ese sentido podemos nosotros interactuar, para terminar señor Presidente ayer estuve sentado en el parque y me daba tristeza ver el abandono en que está ese parque, eso refleja el abandono que tiene esta administración con la comunidad.

Tiene la palabra el Concejal Óscar Uribe y dice: queda el sinsabor Concejal Adolfo Guevara cuando usted dice que esta administración ve como una oveja negra el sector de la comuna uno, hay que recordarle que en esta administración se hizo el cerramiento del colegio, la pavimentación por autoconstrucción de diferentes sectores, la cancha del polvero, el colegio de panorama que gracias a la ayuda del ministerio, la empresa privada se inauguró hace pocos días, claro tenemos una problemática con el puesto de salud, lo que si tenemos que hacer es no llorar sobre la leche derramada, volver a preguntar por medio de Secretaría cómo va el permiso que tenía que solicitar la Secretaría de Salud al ministerio para el funcionamiento del mismo, pero no puede dejar el sinsabor en esa intervención populista, queriendo un protagonismo donde no lo hay, ahí la administración ha venido haciendo un trabajo que desde luego es un tiempo, se viene en un rezago de intervención del Estado, entonces si recordarle a la misma comunidad lo que se ha venido haciendo, que falta pero poco a poco hemos puesto los ojos, aquí se hizo un convenio en lo público privada con la administración del colegio, este Concejo ha venido acompañando al señor alcalde con el propósito de trabajar duro en esta comuna, entonces si dejarle claro, queda el sinsabor, hay que decir las cosas por su nombre y no dejar todo a la deriva, tirar la piedra y esconder la mano.

Tiene la palabra el Concejal John Jairo Rengifo y dice: no hay que olvidar que la comuna uno y sobre todo mi sector está muy contento con esta administración, por la segunda obra más importante que hay en estos momentos en el municipio de Yumbo donde obras de impacto como es la doble calzada y no se olvide la pavimentación que se está haciendo en estos momentos por los obreros en hacienda verde.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano y dice: la verdad queda en el aire ese sin sabor usted lo decía señor presidente, cuando el Concejal Adolfo Guevara manifiesta que se ve el abandono por parte la administración hacia la comunidad, entiendo el afán señor Presidente populista del Concejal, así no lo reconozca está en campaña y busca la manera de acomodar ciertas cosas, cuando empezó la administración se hablaba de una obra que si iba a llevar a cabo en la carrera tercera en la carrera cuarta, una obra que le va a cambiar la imagen al municipio de Yumbo, el Concejal Adolfo fue uno de los que estuvo de acuerdo con la construcción, cuando los comerciantes que no son ni siquiera los propietarios de los predios que están ubicados en esos sectores la gran mayoría dijeron que los iban a quebrar que porque la obra se demoraba un poco de tiempo, entonces se acomodó a lo que decía los comerciantes y ya no estuvo de acuerdo con esa obra, habla del abandono de la administración hacia la comunidad cuando lo que se ha visto es que se está trabajando por el bienestar de la comunidad del municipio de Yumbo, este proyecto de la construcción del hospital tiene un costo más o menos de \$20,000,000,000, en la comuna uno se han hecho obras de impacto social, se ha mejorado la infraestructura de los barrios que componen esta comuna, entonces comparto lo que usted dice Presidente, aquí no se trata de hacer populismo hay que hacer un control político con criterio y enfocado más bien a construir, ayudar a mejorar la calidad de vida de todos los habitantes del municipio de Yumbo, en todas las administraciones también se hacía el tema de las carpas en el parque para brindar servicios a la comunidad, eso ha sido tradicional aquí y en todas las administraciones, pero ahora pues el Concejal Adolfo Guevara también ven con extrañeza porque siempre ha sido crítico de eso en esta administración, dice que las carpas donde no hay sino pan y circo, la verdad son servicios que le prestan a la comunidad del municipio de Yumbo entonces no entiendo porque concejal Adolfo Guevara hablaba de abandono por parte la administración municipal hacia la comunidad municipio de Yumbo, entiendo Concejal que usted está en su campaña política, todo el mundo tiene derecho a aspirar pero nosotros no podemos caer en ese juego de que tenemos que apagar la luz de otros para poder que brille la de nosotros mismos.

Tiene la palabra el Concejal Jorge Valencia y dice: quiero hacer un llamado frente a lo que es real, nosotros no podemos decir hoy un abandono, lo que sí puedo hacer es ir haciendo el respectivo control para que las cosas mejoren, ya la idea se plantea en el plan de desarrollo lo que hay que hacer es ahora nuestra tarea de control, es que el plan de desarrollo se cumpla, nuestro deber ser aquí es ayudar, contribuir, hacer el debate y control para que esto que está en el plan de desarrollo se vaya dando.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02		Versión: 2
			Fecha: 01-06-2017
			Página 6 de 7

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero comenzar diciendo que a nosotros nos eligieron no para que le sobáramos chaqueta al ejecutivo, porque el que le soba chaquetas si que lo está haciendo mal y quiero exaltar las palabras del mismo alcalde cuando dijo aquí, me gusta la oposición porque para mí es un aliado, por otro lado cuando hablamos de plan de desarrollo no es una camisa de fuerza y está sujeto a caso fortuito y fuerza mayor, y si es cierto que aprobé la renovación urbana de la cuarta y la tercera, pero escuchando a la comunidad, porque nosotros nos debemos a la misma nos dijeron no es prioritario, tanto así que el mismo alcalde tuvo varias reuniones con la comunidad, por otro lado me parece importante que aquí el hecho de que nosotros le digamos al ejecutivo sus éxitos pero también su logros no quiere decir que el discurso nuestro sea populista, el que expresa populismo es precisamente por no tener la capacidad de poder argumentar muy bien el hecho de que yo aquí esté exigiendo lo que la comunidad y en las diferentes calles, me parece entonces que obras que se han hecho, si se han hecho obras en la comuna uno, para un presupuesto de 244,000 para mí es muy insignificante, una cancha no más cuando el proyecto es todo el ejercicio que nos presentaron aquí del parque de la laguna de los patos, porque no se hace, esa si es una obra de impacto y lo otro es que me parece oportuno decir que la construcción de la escuela no es de este gobierno Concejal Oscar, eso fue del gobierno pasado, es la junta de acción comunal de ese sector que entregó esos lotes para la construcción de la misma, eso no es de aquí de este gobierno no me venga a decir cosas que no son ciertas, y lo otro que me parece importante también Concejal que el control político que yo hago aquí y el cual usted está como asombrado o asustado no sé, porque lo está haciendo Adolfo Guevara, precisamente porque yo no hago parte de la coalición mayoritaria, usted como coalición mayoritaria hace el debate con el señor Alcalde y mucha información que usted tiene nosotros no la tenemos, como por ejemplo lo del hospital, de que ya se encuentran en diseño, no lo conocemos nosotros porque no somos parte de la coalición mayoritaria, por lo tanto nos toca en este recinto decir las cosas.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano dice: comparto lo que usted dice Concejal Adolfo Guevara en cierta parte.

Solicita un interpelación el Concejal Adolfo Guevara y dice: quiero comenzar por decir que efectivamente yo aprobé ese proyecto de acuerdo, y cuando tuvimos y eso fue una reunión muy aparte con el señor alcalde, yo mismo le dije al Alcalde cómo es posible Alcalde que esa cámara de foto detección que se colocó precisamente enseguida de las mañanitas tenga que reducir la velocidad a 30 km por hora cuando en el estudio decía 60 km por hora, sabe que me dijo el alcalde, eso lo coloco fue la escuela, pero si usted pasa por ahí no hay ninguna señal que diga 60 km/h hay dos señales que dicen 30 y 30 km y en ese sentido fue que le hice mi reclamo, en ningún momento he negado esta situación, en la redes he salido a defender porque aquí la movilidad es un caos y se requiere de la constitución de más semaforización y más cámaras de foto detección y en eso estoy de acuerdo, lo he expresado en varias partes, en ningún momento no lo he dicho, lo que sí he dicho yo es que no es posible que si dice una información salgan con otra

Continúa el Concejal Alexander Bejarano y dice: le hago una aclaración, no creo que el Alcalde haya dicho que eso es de la escuela porque esto no es de la escuela, usted es abogado usted sabe que las vías son municipales departamentales y del orden nacional, esa es una vía del orden departamental, los encargados de establecer los límites de velocidad son las gobernaciones, el concepto de uso de suelos que pidió esa institución educativa dice que es para una institución educativa cuando se llevó a cabo la construcción, el código nacional de tránsito dice que en los sectores donde funcione instituciones educativas el límite máximo de velocidad debe ser 30 km/h, las cámaras están calibradas como bien lo decía la concesión a 60 km por hora, yo creo que este tema ya se aclaró lo suficiente inclusive el Alcalde salió a la redes sociales a dar la claridad al respecto, la doctora Ingrid Esperanza Gómez también hizo las aclaraciones al respecto, usted decía que cuando salió a la redes sociales usted lo manifestó, decía que en el proyecto de acuerdo de concesión nunca hablan de colocar cámaras de foto detección en la carretera antigua ni en las autopista, decía que acá en el municipio de Yumbo, pues todo eso hace parte de la jurisdicción del municipio de Yumbo, y tanto que criticaron las cámaras de foto detección y tristemente con las cámaras ahí instaladas, no estaban funcionando y ocurrieron accidentes donde perdieron la vida varias personas, o sea que podemos ver de que si es necesario regular la velocidad aquí en el municipio de Yumbo, a lo que yo voy es que no comparto cuando manifiesta usted que se ve el abandono por

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



	ACTA DE SESIÓN PLENARIA FO-GP-02	Versión: 2
		Fecha: 01-06-2017
		Página 7 de 7

TRD: 100-02

parte de la administración municipal hacia la comunidad, cuando lo que se ha buscado es trabajar en beneficio de la comunidad del municipio de Yumbo y que usted en cierto momento hasta ha aplaudido algunos proyectos y cuando le ha convenido ir en contra de esos mismos mismos proyectos por los cuales ha estado de acuerdo en algún momento, entonces ahí si es difícil entender las posturas que no son un poco claras.

El presidente dice: suficiente ilustración.

- 8.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 17:50 horas, el señor presidente ordeno levantar y cerrar la sesión, no sin antes haber citado para el día 14 de marzo del 2018, a partir de las 09:00 horas.


OSCAR EDUARDO URIBE MUÑOZ
 Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
 Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Certificado: EC-CER359945

Certificado: EC-CER359144